

Monsieur Corbelli, évêque-missionnaire, présidait l'office divin. L'abbé Balmont, des pères maristes, a prononcé un éloquent discours, religieusement écouté.

Puis, dans l'ordre le plus parfait, les fidèles ont redescendu la colline, emportant dans leur cœur, avec le doux souvenir de cette imposante manifestation religieuse, force et patience, force pour accomplir leurs devoirs plus que jamais rendus difficiles, patience pour supporter les épreuves, se rappelant qu'après tout, la patience est faite d'espérance.

La duchesse de Galliera

La duchesse de Galliera est morte à Paris, le 10 décembre, et les feuilles parisiennes racontent longuement les qualités d'esprit et de cœur qui nous la montrent sous le double caractère de la grande dame et de l'humble sœur de Charité.

Grande dame, elle le fut par sa naissance. Fille du marquis de Brignole-Sale, l'ancien ministre de Sardaigne, ses grands-pères furent les doges de Gènes.

Grande dame par la fortune, son mari lui laissa en mourant 220 millions de francs.

Grande dame par l'esprit, elle aimait la littérature et donnait aux littérateurs l'asile de son salon princier.

Thiers, Mignet, Barthélemy Saint-Hilaire, Xavier Marmier, Champollion, le duc de Broglie, le comte Paul de Ségur, Caro, venaient souvent rue de Varennes.

Grande dame par le cœur, elle donnait avec largesse.

Un jour, c'est un million en or que la duchesse remet de ses mains à Pie IX.

Grande dame dans ses donations. Qu'on en juge plutôt :

Aux pauvres du septième arrondissement, elle remettait chaque année 10,000 francs.

Aux pauvres de Paris (chaque année) 20,000 francs.

A sa paroisse (chaque année) 5,000 francs.

Aux pauvres de Clamart (chaque année) 5,000 francs.

Musée Galliera, près du Trocadéro, terrain, construction et entretien : 5,000,000 francs.

Construction de l'orphelinat Saint-Philippe (commune de Fleury, près de Meudon) et construction de la maison de retraite de Meudon, 14,000,000 francs.

Dotation assurée pour l'entretien de ses immeubles (500,000 francs de rentes) 10,000,000 francs.

Construction de trois maisons ouvrières dans Paris, logements gratuits, 2,000,000 francs.

Hôpital de Clamart, terrain, construction, entretien et dotation, 11,000,000 francs.

Gènes, la ville natale de la famille Galliera, n'a pas été oubliée dans cette répartition superbe.